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江苏省抗癫痫协会 

          JIANGSU ASSOCIATION AGAINST EPILEPSY 
—————————————————————————————————————— 

 

会议纪要 
 

会议主题 2020 年第一次会长办公会 编号 2020-001 

会议时间 2020.01.11     14:30-17:30 主持人 杨天明 

会议地点 南京明基医院行政楼 404 室 记录 高群英 

与
会
人
员 

应出席 19人 

实际出席 15人： 

杨天明、徐建洋、郑帼、高觉民、王小姗（苗爱亮代）、孙康健、李岩、逯恒

东、张锐、陈静、许竹君、李嘉佳、林爱霞、张素玉、高群英 

请假 4人：张颖冬、刘宏毅、高志伟、石正娣 

缺席：无 

会议内容

（发言、报

告、传达人、

建议、决议

等） 

一、 张锐秘书长做 2019 年工作总结 

2019年，在民政厅的领导下，依靠广大热衷于癫痫控制与预防的医务工作

者和社会各界有关人士，尤其是基层医务人员，为做好抗癫痫专业发展，更好

地为患者服务，做了以下工作。 

1. 召开了 3 次会长办公会 

分别于 1 月 19日（南京明基医院 401会议室）、4月 27日（南京明基

医院 402会议室）及 8月 4日（南京威斯汀酒店）召开了 3 次会长办公会，

讨论、汇报了以下工作：  

1) 总结 2018年工作；  

2) 计划 2019年工作；  

3) 讨论决定 2019年协会学术讨论会、会长办公会及年会的会议时间、

地址及相关要求；  

4) 安排青委会和专委会会议的时间、地点、题目；  
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5) 汇报 2018年财务报表情况。  

6) 汇报中抗会员登记情况及中抗改选情况；  

7) 汇报会费缴费情况；  

8) 布置 6.28癫痫活动日工作；  

9) 征求协会网站建设意见；  

10) 汇报年检工作情况；  

11) 汇报共患病分会组建情况；  

12) 讨论继续教育申报事宜。 

2. 召开了 4 次城市学术交流会，1 次常务理事会，1 次合并常务理事会、

全体理事会 

1) 4 次城市学术交流会。分别于 4月 13日（宜兴）、6月 15日（徐州）、

9月 28日（常州）、12月 21日（盐城）举办了 4次学术交流会，围

绕“癫痫治疗新技术”、“癫痫的外科治疗”、“儿童难治性癫痫

的诊疗热点及难点”等问题进行了热烈的探讨。 

2) 1次常务理事会。2019年 4月 12日在宜兴召开了第二届六次常委会，

会议议程：  

A. 杨会长汇报 

a) 2018年协会工作总结  

b) 2019年协会的工作安排  

B. 脑电图分会逯恒东主任委托陈静主任发言 

a) 2018年脑电图分会工作总结 

b) 2019年脑电图分会工作安排  

C. 青委会王小姗主任委员委托陈旭勤发言  

a) 2018年青委会工作总结 

b) 2019年青委会工作安排  

D. 征求常务理事意见，建好协会网站 

3) 1 次合并常务理事会、全体理事会。2019年 9月 20日下午，举办

年会的前夕，在南京珠江路 1号金鹰酒店合并召开了 2019年第二

次常务理事会、第一次全体理事会。会议议程：  

A. 张锐秘书长做 2018年工作总结及 2019年至即时工作总结。  
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B. 杨天明会长做“认清形势、砥砺前行”工作报告，指出当前工作

问题，并提出了今后工作的要求。  

C. 李岩主任汇报组建共患病分会要求及组成成员名单，大会一致通过

成立共患病分会。  

D. 常委们积极讨论，共商协会发展大计。  

3. 年会（第八届癫痫诊治高峰论坛） 

2019 年 9月 21-22 日，在南京金鹰珠江路 1 号隆重召开了第八届癫痫

诊治高峰论坛大会。大会由张锐秘书长主持，杨天明会长为大会做了热烈

而激情的致辞。会议还邀请来了尊敬的中国抗癫痫协会的张慧秘书长为大

会致辞，段力嵘副秘书长一同前来助力。本次会议有来自全省各地 100 多

名癫痫领域同道参加了会议。  

1) 21 日上午，会议邀请来了尊敬的刘晓燕教授、张建国教授、张新

伟教授、王华教授为大家进行了精彩的讲学。  

2) 21 日下午中青年论坛。由儿童医院郭虎主任、南京脑科医院陈芳

卿主治、鼓楼医院王中原主任、徐州儿童医院刘晓鸣主任、苏州

大学附属第一医院胡小伟主任和高薇主任、徐州医科大学附属医

院张春迪老师、徐州医科大学附属医院戴园园主任、宿迁市第一

人民医院马芸主任、淮安三院王晓华主治、南京脑科医院徐宏浩

老师、盐城市第三人民医院陈敏主任、南通大学附属医院倪耀辉

主任、苏州大学第二附属医院汪东兴主治在会上进行了精彩的交

流。  

3) 22 日上午疑难病例讨论。由南京脑科医院杨露主任、南京鼓楼医

院刘翔宇主任、南京儿童医院张刚主任、徐州市儿童医院桑艳主

任在会上展示了各类病例，在场的各位专家（孙康健主任、徐建

洋副院长、逯恒东主任、张锐秘书长、郑帼主任、李岩主任、袁

宝强副院长）给予了精彩的点评。  

本次会议共收到来自省内各家医疗单位的论文数共计 41篇，经协会专

家小组筛选审核，选出了 14篇优秀突出文章、4篇优秀病例在会上交流讨

论，对中青年专家们的论文、病例进行了评比，选出了优秀论文奖一等奖

1 名（刘晓鸣）、二等奖 2 名（戴园园、郭虎）、三等奖 3 名（王中原、钟
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建国、徐宏浩）。评选出优秀奖 8名（陈芳卿、胡小伟、高薇、张春迪、马

芸、王晓华、倪耀辉、汪东兴）。 

4. 脑电图专委会下基层服务 

1) 2019年 7月 20日，脑电图专委会一行 3人，由逯恒东主任委员带队来

到沭阳县中医院开展脑电图规范化读图进基层的活动。 义诊（近百人

前来就诊）、读图教学、脑电图示范操作培训、规范诊断学习班（约 200

人参加学习）。杨天明会长、徐建洋副会长和张锐秘书长做为协会领导

全程参与、授课，给予活动大力的支持。  

2) 2019年 11 月 1--2日，由徐建洋副会长、张锐秘书长带领脑电图专委

会来到泰州第四人民医院开展脑电图规范化读图走基层的活动，并参

与“泰州市癫痫诊治新进展研讨班”授课。 

5. 6.28 国际癫痫日活动 

围绕今年活动的主题 “癫痫与公共卫生”，协会购买了 200 本由复旦

大学附属华山医院神经内科主任医师吴洵昳著写的《神经科医生有话要说》

书籍，作为本次关爱日活动的宣传教材，发给各地医疗单位。有 21家医院

主办了该项活动，参加活动的医务人员约 180 人，前来咨询人员约 1650

人，听科普讲座约 900人，接受规培约 350人，参加研讨会约 30人，志愿

者约 130人，各单位外请专家约 17 人。各家主办单位分别以义诊、会诊、

科普讲座、培训医务人员、学术讲坛、微信公众号、网站科普、广播电台、

电视台、报纸等多样形式丰富了活动的内容，取得了良好的医疗和社会效

应。 

6. 完成中抗会员登记 

今年 3月份，在大家的积极参与下，完成了中抗会员登记工作，有 1085

人登记了中抗会员，人数位居全国第二。 

7. 配合完成中抗理事改选 

根据中抗换届改选要求，完成了中抗第四届换届改选。 改选后中抗理

事 13 人（杨天明、李岩、王小姗、徐建洋、高志伟、孙康健、张锐、袁宝

强、徐敏、钟建国、郑帼、刘晓鸣、逯恒东），其中常委 4 人（杨天明、李

岩、王小姗、徐建洋）。 

8. 完成并通过了 2018 年社会团体年检 
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按照民政厅的要求，积极提供协会工作的相关资料，完成并通过了 2018

年社会团体年检。 

9. 完成了 2019 年继续教育工作，并申报了继续教育国家级、省级Ⅰ类学

分，待批 

10. 筹建成立了共患病分会 

确定由李岩主任担任分会主任委员。并于 2019 年 9 月 20 日下午（年

会前夕）全体理事大会上无记名投票通过了分会成立。 

11. 会费缴纳基本完成 

12. 参加省卫健委组织的社会组织培训 

2019 年 11 月 25 日，杨天明会长参加了省卫健委组织的社会组织培训

班。培训内容：社会组织的概念和发展情况；新时期社会组织改革发展政

策；社会组织内部治理和行为规范。  

13. 组建江苏省抗癫痫协会党支部 

根据省卫健委苏卫机党〔2019〕35 号《关于加强委管社会组织党的组

织和工作覆盖的通知》，协会于 12 月 6 日向省卫健委申请成立功能型党支部 ，并

一致推荐杨天明会长担任支部书记。 

14. 协会网站正在设计建设中 

15. 汇报 2019 年财务报告（见附件） 

 

二、 杨天明会长做 2020 年工作计划 

指导思想: 一手抓积极发展,一手抓严格依法管理;充分发挥协会服务国

家、服务社会、服务群众、服务行业的作用。 

基本原则: 坚持党的领导、 坚持改革创新、对分会坚持放、管并重、积极

稳妥推进 

总体目标: 到 2020年底,做到统一领导、各司其职、协调配合、分级负责、 

依法管理的协会管理体制，建立健全协会法规政策更加完善,监管更加有效,党

组织作用发挥更加明显,发展环境更加优化、权责明确、依法自治的社会组织

制度基本建立, 结构合理功能完善、竞争有序、诚信目律、充满活力的发展格

局基本形成。 

1. 完善各项管理制度 
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完善包括业务活动、项目管理、外事、会议、印章、档案、财务、资

产、党建、民主决策、重大活动报告、战略管理等各项管理制度： 

1) 档案:有专门的场所或专柜保存档案,指定专人负责管理档案。 

2) 证书: 各种证书在有效期内(法人登记证、组织机构代码证、评估

证书等),有专人保管,挂在固定、醒目位置展示。 

3) 印章:有印章保管和使用制度。 

4) 分支机构： 

A. 社会团体自行决定分支(代表)机构的设立、变更和终止，要

经理事会或者常务理事会讨论通过,制作会议纪要,妥善保

存原始资料。 

B. 社会团体分支(代表)机构代表机构不具有法人资格,不得另

行制订章程,在社会团体授权的范围内开展活动、发展会员。

法律责任由设立该分支机构、代表机构的社会团体承担。 

C. 不得设立地域性分支机构,不得在分支机构、代表机构下再

设立分支机构、代表机构。 

5) 收费行为： 

A. 社会团体制定或修改会费标准,召开会员大会或者会员代表大

会,必须有 2/3 以上会员或会员代表出席,并经出席会员或会

员代表 1/2以上表决通过,表决采取无记名投票方式进行。 不

得采用除会员代表大会以外任何其他形式制定或修改会费标

准，会员代表大会不得采用通讯表决方式。  

B. 会费收取应该使用省财政部门印制的社会团体会费收据。 除

会费以外,其他收费行为均不得使用社会团体会费收据。 

2. 2020 年会议计划 
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时间 会议名称 地点 参加人员 负责人 备注

2月22日 常委会 南京 常委 陈静

4月11日 学术会 镇江 会员 徐建洋、于明 江滨医院

6月20日 学术会 常熟 会员 李岩、柴建农
常熟第一
医院

7月17-19日 省年会+常委会 徐州 会员
张锐、袁宝强、

樊红彬等
徐医附院

12月5日 学术会 淮安 会员 徐建洋

9月26日 学术会 连云港 会员 王蓓、章建英
连云港一
、二院

待定 青委会 待定 青委 王小姗

待定 脑电图专委会 待定 专委 逯恒东

待定 共患病专委会 待定 专委 李岩

 

3. 理事增选 

目前协会会员数 1085人，理事以上人员 101人，根据协会章程中常务

理事、理事的占比规定，下一步拟逐步增加江抗理事 50人，其中拟增

加常务理事 10人。 

4. 创建星级协会 

为了协会有更好的、规范的发展，能多为社会开展服务，今年将申报

社会组织等级评估，按照民政厅要求，整理材料，自查自纠，争创星

级协会。 

5. 筹建药物精准治疗专委会 

今年下半年，协会将积极组织力量，按要求筹建“药物精准治疗专委

会”。由徐建洋负责，拟建 25 人左右的队伍，多吸引年轻同志参加，

活跃学术气氛。 

6. 其它事宜 

1) 进一步加大力度做好 2020 年的 6.28 国际癫痫日宣传活动，希望越来

越多的单位都来开展这项活动，更好地为人民群众服务。 

2) 继续申报 2020年国家级、省级继续教育学分。 

3) 会费收费改革问题，留待下一次会员大会讨论决定。 

4) 完成协会网站运行。 

 

三、 青委、脑电图分会 2019 年工作总结、2020年工作计划 
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1. 王小姗主委委托苗爱亮做青委会工作总结、计划 

1) 总结：2019 年 11 月 17 日，在南京金鹰珠江壹号国际酒店召开了

第三届江抗青年委员会癫痫论坛大会。 

2) 计划： 

A. 2020年计划在上半年举办江抗青委病例汇报比赛。 

B. 下半年在江抗年会期间增加青年委员学术分享。 

C. 参加 2020年 CAAE-NEW项目会议。 

D. 举办第四届江抗青委癫痫论坛。 

2. 逯恒东主委做脑电图专委会工作总结、计划 

1) 总结： 

A. 2019年 3月 2日在南京召开了专委会全体会议。 

B. 继续推进脑电图规范化读图走基层活动，分别于 2019年 7

月 20日到沭阳中医院、2019年 11月 1-2日到泰州第四人

民医院开展活动。 

C. 增补专委会委员 14人。 

D. 积极履行 CAAE“视频脑电图培训基地”工作任务。 

E. 2019 年 11 月 30-31 日由陈静主任主办了国家级继续教育

学习班，两百多名学员聆听了刘晓燕、姜玉武等著名专家

的授课。 

2) 计划： 

A. 完成脑电图专委会委员增补工作。 

B. 开好 2020年脑电图专委会工作会议。 

C. 继续开展脑电图规范化读图走基层活动。 

D. 协助办好在南京召开的 CAAE 脑电图大会和华东六省一

市脑电图协作组会议。 

E. 尝试“基层脑电图医师来基地培训”工作。 

 

四、 商讨协会网站设计。协会网站合作单位--恒网公司介绍已设计的协

会网站架构，大家提出建议，商讨符合江抗特色的网站结构及运行模式，

以便更好地为协会、为患者服务。 
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最后，杨天明会长指出，协会在大家的努力下已运行 8 年，目前还存在

一些问题需要改进：有些地区开展活动很少，下一步要重点关注；要提高我们

学术活动的水平；进一步提高 6.28 国际癫痫日活动的影响；要注重吸收新人

进入我们的理事、常务理事队伍。今后协会将加强政治学习及专业理论的学习，

不忘初心，牢记使命，加强团结，不断的总结经验，完善组织结构，克服困难，

更加努力的工作，为江抗的建设发展做出更大的贡献。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

备注 
附件 1：杨会长(2020 年第一次办公会.PPT）（含 2019 年财务报告） 

发：江苏省抗癫痫协会全体会长、副会长。 

 
 

江苏省抗癫痫协会   

                                      2020 年 1 月 11 日 


